

# KUNSTVEREIN

## *binningen*

**Protokoll 56. Mitgliederversammlung am Mittwoch, 27. März 2019 um 19 Uhr**  
im Kronenmattsaal Binningen

---

### **1. Begrüssung**

Alle Unterlagen zur heutigen Mitgliederversammlung sind auf der Homepage des Kunstvereins einsehbar.

Entschuldigt haben sich: Jacqueline Fromer, Esther Schneider, Marc Joset, Sven Brüscheiler und Doris Luescher. Eine Präsenzliste kursiert im Saal. 47 Mitglieder sind anwesend.

Wie vor kurzem bekannt wurde, ist Anfang Februar Sybill Appenzeller verstorben. Sie hat den Kunstverein als Präsidentin während 16 Jahren, von 1981-1997, geprägt. Höhepunkte waren 1987 die Skulpturenstrasse und 1992 die Veranstaltung „Vorsicht Kunst“. Es wird eine Gedenkminute eingehalten.

Auf Stimmenzähler kann heute verzichtet werden. Die Mitgliederversammlung ist damit einverstanden.

### **2. Protokoll**

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 21. März 2018 wurde von Friedrich Weissheimer erstellt. Es gibt keine Ergänzungen zum Protokoll. Dieses wird durch Handerhebung einstimmig genehmigt.

### **3. Jahresbericht 2018**

Es wurden acht Veranstaltungen durchgeführt, Highlights waren:

- Die Ikebana Ausstellung mit dem Ikebana International Chapter Basel
- Das Dorffest mit unserem Kunstprojekt ÜBRIGENS (Smoothies selber herstellen). Verantwortlich war Tilla Künzli.

Der Präsident dankt allen Vorstandsmitgliedern für ihre ehrenamtliche Arbeit sowie den Kunstschaaffenden, sowie auch den Mitgliedern und Besuchern. Der Dank gilt auch der Gemeinde für die Zurverfügungstellung der Räumlichkeiten und für Plakatständer im öffentlichen Raum.

Der Jahresbericht wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.

Frage zur: Jazzsession während dem Dorffest. Warum gab es nur wenige Teilnehmende?  
Antwort Philippe Meerwein: Die Veranstaltung wurde sehr kurzfristig und nicht individuell angekündigt. Es gab sehr viele Konkurrenzveranstaltungen. Die Räumlichkeit war leider nicht einfach aufzufinden. Wir lernen daraus für die Zukunft.

### **4. Kassen- und Revisionsbericht**

Dora Hunziker, Kassier im Vorstand seit 2018, stellt den Bericht zum ersten Mal vor. Der Ausgabenbericht endet mit einem Verlust von Fr. 11'177. Der budgetierte Verlust 2018 – im Hinblick auf das Dorffest mit Fr. 10'000 angenommen – wurde leicht überschritten. Beim Dorffest wurde das Budget nicht voll aufgebraucht, jedoch kam eine offene Rechnung über Fr. 1'500 erst Mitte 2018 zum Vorschein, die allerdings das Jahr 2017 betroffen hatte. Andererseits sollte auch der relativ hohe Vermögensstand des Vereins etwas reduziert werden. Das Projekt zum Dorffest war sehr erfolgreich. Herzlichen Dank an Dora für die geleistete Arbeit, sowie an alle Helfenden.

Die Revisoren, Fiorenzo Molinari und David Staehelin loben den Kassenbericht als einwandfrei und beantragen die Genehmigung der Jahresrechnung 2018. Diese wird einstimmig erteilt.

## **5. Entlastung des Vorstands für 2018**

Die Entlastung des Vorstands erfolgt einstimmig durch die Mitgliederversammlung.

## **6. Wahlen Vorstand**

6.1 Janine Cuagnier wird nach zehn Jahren Vorstandsarbeit verdankt und verabschiedet. Sie organisierte diverse Anlässe, Kunstreisen und Apéros. Insbesondere war sie auch aktiv für die grosse Veranstaltung „gARTen 2010“. Der Präsident überreicht Janine ein Geschenk zur Erinnerung an ihre Mitarbeit im Vorstand. Sie wird von der Mitgliederversammlung mit grossem Applaus verabschiedet.

### **6.2 Wahlen und Bestätigungen der Vorstandsmitglieder**

Der Vorstand ist mit fünf Personen zu klein. Es werden zwei neue Mitglieder gesucht. Die Durchführung der Wahl der Vorstandsmitglieder wird von Jürg Mumenthaler als Tagespräsident geleitet. Der Vorstand, der Präsident und die beiden Revisoren werden im Amt bestätigt und einstimmig wiedergewählt.

## **7. Mitglieder, Mitgliederbeiträge**

Mit aktuell 471 Mitgliedern ist die Zahl rückläufig, jedoch weniger als ursprünglich prognostiziert. Es werden alle gebeten, Werbung für unseren Verein zu machen und mögliche neue Mitglieder anzusprechen. Auf die Frage, warum die Mitgliederzahl rückläufig ist, antwortet der Präsident wie folgt: Einerseits aus demographischen Gründen, andererseits wegen einer grossen Anzahl Konkurrenzveranstaltungen in unserer Region.

Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert, womit alle Anwesenden einstimmig einverstanden sind.

## **8. Ausblicke**

8.1 Die nächste Veranstaltung findet am 6. Juni um 17:30 Uhr in St. Alban-Tal statt bei Edition Fanal, einem Editions- und Künstlerhaus mit einer neuen Ausstellung der Künstlerin Marie-Thérèse Vacossin. Anschliessend wird es eine Diskussion mit der neunzigjährigen Künstlerin im hauseigenen Café sowohl über ihre eigene Arbeit, als auch über die Editions-Tätigkeit des Künstlerhauses geben.

8.2 Am 14. Juni wird eine Veranstaltung zum 100 Jahre-Jubiläum des Literaturnobelpreises von Carl Spitteler durchgeführt.

8.3 Die ursprünglich für das Jahr 2019 geplante zweitägige Reise nach Lausanne wird in das Jahr 2020 verschoben, da dann das neue Kunstmuseum eröffnet wird. Ziel der geplanten zweitägigen Mitgliederreise ist, die verschiedenen Kunstmuseen zu besichtigen. Im Jahre 2020 wird das MCBA, ebenso wie das Designmuseum Mudac und das Fotomuseum Ellysée, in das am Bahnhof geplante moderne Museumsquartier ziehen. Weiter ist geplant, die Collection de l'art brut und die Fondation de l'Hermitage zu besuchen. Alle Veranstaltungen werden wie gewohnt mit Newsletter, Homepage und Einladungen publiziert.

## **9. Varia**

Die Kulturkarte von Basel-Landschaft wird verteilt.

Der Kunstverein ist Mitglied im Verband Kultur Baselland, der sich für alle Kulturschaffenden und die Kulturpolitik im Kanton engagiert.

Der Kunstverein ist Mitglied des Fördervereins der Musikschule Binningen – Bottmingen.

Anschliessend an die Mitgliederversammlung findet die Aufführung der Impronauten und ein Apéro statt.

27.3.2019 Friedrich Weissheimer